

naît directeur de l'exploitation forestière du Corps forestier canadien. En reconnaissance de son service militaire distingué on lui décernait en 1918 le titre de Commandeur de l'Ordre de l'Empire britannique.

Sa carrière politique a débuté lors d'une élection complémentaire en 1906, lorsqu'il brigua les suffrages dans Renfrew-Nord et passa à la Chambre des communes où il occupa le siège laissé libre par la mort de son père. Réélu à la Chambre des communes aux élections générales de 1908 et de 1911, il fut nommé au Sénat le 16 novembre 1919. Comme mes honorables collègues savent aussi bien que moi le rôle éminent qu'il a joué parmi nous, je m'abstiens de le commenter. Il a été une figure marquante aussi bien en qualité de président du comité de régie interne qu'en tant que membre éminent de son parti. Ayant bien servi son époque et sa génération, il laissera un vide difficile à combler dans cette enceinte qu'il rehaussait de son prestige où il était si bien connu.

L'honorable sénateur John Alexander Macdonald, C.P., de Cardigan, est mort le 15 novembre 1948. Né à Tracadie (Île du Prince-Édouard) le 12 avril 1874, du mariage de John C. avec Elizabeth Mary Macdonald, il a fait ses études primaires aux écoles publiques de l'endroit. Le 18 septembre 1905, il épousait Marie J. MacDonald, fille de Joseph MacDonald, de Cardigan (Île du Prince-Édouard). Huit enfants sont nés de leur union.

Personnage officiel très en vue depuis quarante ans, le défunt sénateur était aussi bien connu dans le monde des affaires. Il était président de la maison de commerce et d'exportation de *J. A. Macdonald and Company, Limited*, de Cardigan, président de *the Associated Shippers Incorporated* de Charlottetown et directeur de *the Island Foods Incorporated*. Élu à l'assemblée législative aux élections de 1908, il était réélu en 1911 et 1923. Ministre sans portefeuille dans le ministère Mathieson de 1911 à 1916, il devenait en 1923 ministre des Travaux publics et de la Voirie dans le premier ministère Stewart. Ayant démissionné en 1925 pour briguer les suffrages dans la circonscription fédérale de Kings, il était élu à la Chambre des communes en octobre de la même année. L'année suivante il entrait dans le ministère Meighen en qualité de ministre sans portefeuille. Réélu à la Chambre des communes en 1926 et 1930, il était nommé sénateur le 30 juillet 1935.

Soucieux des questions d'intérêt public, le sénateur Macdonald s'est fait d'abord et avant tout le représentant des intérêts agricoles de sa province natale, l'Île du Prince-Édouard. L'agriculture en ayant toujours été

la grande industrie, les agriculteurs du "Jardin du Golfe" trouvaient dans le sénateur Macdonald un ami et défenseur zélé.

L'honorable Anthony McDonald, de Shediac, est mort le 12 décembre 1948. Il est né le 24 décembre 1875 du mariage d'Edward McDonald avec Jane Simpson. Après avoir fréquenté les écoles de Shediac, le défunt sénateur est passé au collège Saint-Joseph de Memramcook (Nouveau-Brunswick). Ne cessant de s'intéresser vivement à l'éducation, il a fait partie de 1909 à 1911 du comité de direction de l'Association des gradués de Saint-François-Xavier; en 1911, il était élu membre du conseil des gouverneurs de l'Université Saint-François-Xavier en qualité de représentant des gradués, pour le demeurer jusqu'en 1917. Fabricant de son état, il épousait, le 20 juin 1901, Alice Todd Aylward, fille de John Aylward. De leur union sont nés six enfants, dont quatre fils et deux filles.

Nommé au Sénat le 17 février 1921, feu le sénateur McDonald a exercé ses fonctions durant vingt-huit ans. Il assistait fidèlement à toutes les séances de la Chambre et des comités dont il faisait partie.

Fier à l'extrême de son ascendance écossaise, la dernière fois que je me suis entretenu avec lui, peu de temps avant la clôture de la dernière session, il m'a montré avec orgueil une invitation d'assister aux jeux floraux gaéliques, à Sainte-Anne (Cap-Breton), à titre de représentant des McDonald du Nouveau-Brunswick. Le moment venu, il s'y est rendu et y a porté la parole. Il convenait fort bien peut-être que son dernier acte officiel se rattachât à une célébration qui lui était chère.

L'honorable Donald Sutherland, d'Oxford, est mort le 1er janvier 1949. Il est né le 8 avril 1863, dans le township de Zorra, comté d'Oxford (Ontario) du mariage de Robert Sutherland avec Elizabeth Hutchinson. Le 22 avril 1896, il épousait Minnie Pearl Hossack, du township de Zorra, dont il eut sept enfants.

Ayant fait partie du conseil du township de North-Oxford, en 1896, le défunt sénateur était élu, aux élections générales du 28 mai 1902, député de la circonscription de South-Oxford à l'assemblée législative de l'Ontario. Réélu aux élections générales du 26 janvier 1905, le ministère Whitney le nommait le 10 mars 1909 directeur du service de colonisation et d'immigration de l'Ontario. Ayant démissionné en 1911, il était élu député de South-Oxford à la Chambre des communes. Lors de la session spéciale de guerre de 1914, il proposait l'adresse en réponse au discours du Gouverneur général. Il était réélu député aux élections générales de 1917, de 1921 et de 1925. Le 19 juillet 1926, il était nommé membre du conseil privé et entrait dans le